

# El paro no da tregua y bate un nuevo récord en la provincia

El fin de la temporada de verano devuelve a Cádiz a su realidad laboral con 8.439 desempleados más en septiembre

**CÁDIZ.** Se acabó el espejismo de la temporada de verano. La provincia ha vuelto a su realidad laboral en septiembre con 8.349 parados más en el Servicio Andaluz de Empleo (SAE), lo que significa que 278 personas han perdido sus puestos de trabajo a diario en un mes. Se trata de la mayor subida de los últimos cinco años a la vuelta de las vacaciones. Cádiz cuenta en estos momentos con un contingente de 194.281 desempleados, nada que ver con los 129.154 de septiembre de 2008, cuando empezó la remontada que nos ha llevado hasta este registro histórico. En estos cinco años la provincia ha sumado la triste cifra de 65.127 nuevos parados.

El paro de septiembre es todo un récord que nos sitúa en los mismos parámetros de febrero y marzo de este año, cuando las cifras se desbocaron tras la aplicación de los primeros expedientes de la nueva reforma laboral. A partir de abril comenzó un ligero descenso que se acentuó en junio y julio con los contratos temporales de la hostelería.

Sin embargo, el sector servicios ha dado ahora la puntilla a la provincia. Toda la contratación que se hizo en verano y que permitió un alivio al mercado laboral gaditano se ha ido casi de golpe a la calle. En total, 7.702 personas del sector servicios han perdido su empleo en septiembre. Como dato curioso, el sector de la construcción ha arrojado un resultado negativo, es decir, acorta distancias al retirar del paro a 388 personas. Los expertos consultados por este periódico coinciden en señalar que este resultado es fruto del desarrollo de la obra pública que se lleva a cabo en la provincia.

Las reacciones a este incremento son muy variadas. Así, el secretario provincial de UGT, Salvador Mera, aclara que las políticas de empleo del Gobierno de la Nación «demuestran su ineficacia un mes más». La patronal de empresarios

**Los municipios de Jerez, Sanlúcar y Cádiz, junto con los costeros, son donde más se ha notado el incremento**



JAVIER RODRÍGUEZ

✉ jrodriguez@lavozdigital.es

reconoce la debilidad del mercado laboral y destaca que la situación de la economía andaluza es insostenible. El gerente del Colegio de Economistas de Cádiz, Javier Fernández, va más allá y avanza que la sangría laboral seguirá en la provincia durante los próximos meses, debido, por un lado, a la imposibilidad de captar nuevas inversiones y, por otro, a la reducción del consumo interno. Fernández señala que los empre-

## LOS DATOS

# 194.281

parados sumó la provincia de Cádiz en septiembre.

# 65.127

personas han perdido su empleo en Cádiz en los últimos cinco años.

# 34,4%

es la tasa de paro en la provincia, según la última EPA.



Imagen de la oficina del SAE en Cádiz, situada en la Avenida. :: MIGUEL GÓMEZ

## Un «otoño complicado» para España y Andalucía

:: LA VOZ

**MADRID / SEVILLA** La secretaria de Estado de Empleo, Engracia Hidalgo, ha pronosticado un «otoño complicado» en la evolución que tendrá el desempleo en los próximos meses, después de que en septiembre aumentase en 79.645 personas respecto a agosto, con lo que suma dos meses consecutivos al alza, hasta los 4.705.279. En un año, desde septiembre de 2011, el desempleo se ha incrementado en 478.535 personas, el 11,32% más.

La subida de septiembre pasado es inferior a la del mismo mes de 2011, cuando aumentó en 95.817 personas, de 2009 (80.367) y de 2008 (95.367). Destacó que la economía está en recesión y que la previsión macroeconómica es que el PIB cierre el ejercicio en negativo. Por tanto, la evolución de la contratación estará ligada a la de la economía.

A nivel regional, el paro registrado en las oficinas del Servicio Andaluz de Empleo (SAE) subió en septiembre respec-

tos siguen sin financiación bancaria para sus negocios, mientras que el sector servicios se resentirá por la carga impositiva que ha recibido y el retraimiento de las economías domésticas. La coincidencia de ambas circunstancias auguran más paro.

El desempleo subió en septiembre en 36 municipios de la provincia, especialmente en los ubicados en el litoral. La palma se la lleva Jerez, con 1.100 desempleados más, seguido de Sanlúcar con 702 y Cádiz, con 660. Por el contrario, el desempleo ha bajado en ocho municipios, todos de la Sierra. El inicio de algunas campañas agrícolas se han notado en la solicitud de mano de obra. Donde más ha descendido ha sido en Puerto Serrano, que ha restado 107 parados.

La portavoz del PP en Cádiz, la parlamentaria Ana Mestre, responsabiliza a la Junta de este incremento y achaca a la política de despidos y a los planes de empleo fantasmas del Gobierno regional la subida del paro de septiembre. En la provincia hay en estos momentos 60.400 hogares con todos sus miembros en paro.

to a agosto en Andalucía en 29.028 personas (2,83 %) debido a la finalización de los contratos de la campaña de verano en el sector servicios, y el total de desempleados se elevó a 1.055.109. El desempleo ha aumentado en todas las provincias andaluzas en el último mes. En Huelva un 4,55 %, en Cádiz un 4,49 %, en Jaén un 4,05 %, en Granada un 4,03 %, en Málaga un 2,54 %, en Almería un 1,90 % y en Sevilla un 1,03 %. El Gobierno andaluz se ha mostrado «muy preocupado» por los últimos datos del paro, que considera que «tienen que hacer reflexionar» al Gobierno de la nación, al que ha emplazado para que promueva una «política activa» de lucha contra el desempleo, según el secretario general de Economía de la Junta, Gaspar Llanes.